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曹云金谈“80后相声”：

在在传传统统架架子子里里说说““ ””
自掏腰包几百万投入公益

周立波今年

还是“梦想大使”

本报讯（记者 邱祎） 浙
江卫视王牌节目《中国梦想
秀》第八季（以下简称“梦八”）
将于11日起每周六晚播出。本
季“梦想秀”将有明星大咖作
为普通追梦人登台追梦。已在
公益路上身体力行数年的韩
红将首当其冲成为第一个追
梦人。

在最近举行的“梦八”发
布会上，韩红遭周立波调侃，

“台上打断我说话，台下不让
我说话。”韩红则巧妙反击，

“跟你抬杠，打断你，都源于我
的内心还是一个孩子！”已经
当了五季“梦想大使”的周立
波将在“梦八”中继续自己的
使命。在担任“梦想大使”的几
年中，周立波已自掏腰包几百
万投入到公益事业中。他说：

“‘梦想秀’的核心创意是我，
这两年节目在改变，我也在改
变，节目改变了我，我也改变
了节目。”周立波表示，“‘梦想
秀’对我的家庭而言远远不止
一个节目，我们投入了许许多
多的情感。”他坦言，如果有一
天节目停播，他会很难过，“我
难过的是老百姓实现梦想的
窗关上了一扇。”

《中国梦想秀》曾在周五
黄金档创下收视高峰，而

“梦八”将改在周六黄金档
播出，对此，周立波说：“对
栏目来说换时间播出是个
挑战，但我们不在乎节目的
收视率，因为我知道有多少

老百姓喜欢‘梦想秀’。”他说他
去重庆做活动时，沿途看到的
全是“梦想秀”的照片，“我看了
潸然泪下，没想到老百姓如此
关注‘梦想秀’。”

见习记者 刘雨涵

相声说的就是

最流行的事儿

在台上他们穿着长袍马褂说着有
200年历史的相声；在台下他们爱网络，
爱周星驰，爱憨豆，爱一切年轻人喜欢
的东西，80后的相声演员是一个最能体
现传统与现代碰撞的群体。身为80后相
声演员中的佼佼者，曹云金一直对这个
身份引以为豪，他表示：“80后说的相声
是在传统相声结构的基础上，把里面的
段子和包袱更新换代了，我们的相声是
一段又一段走在流行道路上的青春对
话，是在传统架子里说‘小鲜肉’。”

笑料直接、反应快速、信息量大、时
尚多元，一直是业内外人士对80后相声
特点的概括，但是许多坚守传统相声的
从业者却表示了质疑。济南晨光茶社社
长孙小林表示：“笑料直接是一种方式，
但是很难出精品。不遵循相声的艺术特
点，就无法用相声的手法逗笑观众，仅
是用浅显的卖弄博得观众一笑。”

曹云金则认为流行一直都是相声
的本质：“当初相声诞生，本身说的就
是最流行的事儿。为什么传统相声中
有大量的戏曲唱段？因为戏曲在当时
最流行。现在也一样，我认为什么新鲜
元素都可以加进相声，如果内容一成
不变，听录音就行了，何必还要去剧场
看？”曹云金同时也指出，相声需要在
现代与传统中取得平衡：“新鲜元素也
不能没原则地乱加，传统相声的艺术
形式、段子结构、包袱技巧是需要保留
的。我们传承的是一种幽默的讽刺，但
绝对不是跳梁小丑。”

周星驰和憨豆，

对我们都有影响

相声曾经在上世纪八九十年代的
春晚舞台上出现了一个小高潮，但是这
种以歌颂为主的相声很快就失去了生
命力。直到郭德纲凭借对传统相声的挖
掘，才让相声又重新回归了人们的视
线。曹云金也一直非常注重对传统段子
的改编，他认为这本身就是一种创新。

“有不少老观众爱听相声，他们对传统
相声是有情结的，我对传统相声进行拆
洗，旧瓶装新酒，老观众不烦，新观众也
能喜欢，何乐不为？经过百年锤炼保留
下来的段子，经过了几代相声演员打

磨，结构上已接近完美，我们
在内容上加以改变，是事半功
倍的好事儿。改编其实也是创

新的一部分，只是程度的问题。”
有人评价曹云金相声表演的特点

是肢体语言丰富，对此，曹云金称：“总
说相声是语言的艺术，但很多人却忽略
了身体语言这个部分，我们现在要打造
的就是视觉系相声。”很多80后相声演
员都以周星驰和憨豆先生为自己的偶
像，曹云金说，“我承认他们对我们的表
演多多少少都有影响，但也只是一种喜
剧思维的影响。任何一个好的喜剧演员
都应该有自己独特的诠释，马三爷（马
三立）说过：学我者生，像我者死！道理
再简单不过。”

没有不对的舞台，

只有不行的演员

2005年前后，郭德纲带领的德云社
在一片惨淡的相声市场中名声渐起，让
相声重新回归了小剧场，北京的广茗阁
茶楼、天津的谦祥益文苑等，都成了相声
表演的聚集地，这为一大批80后相声演
员提供了展示自己的舞台。曹云金对剧
场有着特殊的情结，他表示：“只要我有
时间就会去剧场演出，我喜欢在剧场里
感受观众的直接反馈，这是对我最直接
的肯定。”曹云金认为小剧场最大的魅力
在于与观众零距离，“在剧场和观众互动
聊天更容易，观众能参与进来就更开心
了，喝着茶嗑着瓜子儿，搭个话茬儿，他
们自在，我们的表演也更随性。”

曾经连续三年在央视春晚表演相
声的曹云金，对电视一直是拥抱的态
度。他认为，“没有不对的舞台，只有不
行的演员。好的包袱不会因为媒介的
关系而埋没。剧场再大，能容纳上万
人，电视面对的可是亿万观众。所以我
鼓励我的演员们多接触电视表演，但
也要有原则，乱编的、出丑的不行。”

相声最难的

是推出新人和作品

11月8日曹云金将带领听云轩到
济南进行首演，谈到这次演出，曹云金
有着不一样的感受。“带领团队更多了
一份责任感，原先把自己在台上那几
十分钟演好就得了，但现在要照顾团
队的整场演出效果。”曹云金表示，团
体演出让他操心的事不少，“比如开场
我要在侧幕看着，第一个包袱响了心
里才踏实。接下来的一对对演员，我都
要支着耳朵听他们演出的效果，下来
后跟他们说出现的问题。这仅仅是舞
台上的，舞台下吃饭睡觉的事儿我也
得过问，我想他们肯定在背后议论我
婆婆妈妈！”

谈到相声团队运作的困难，曹云
金称：“最难的是推出新人和作品创
作，但这不是我一个人能解决的，得靠
我们的集体努力才行。”

齐鲁影业与北京听云轩已达成长
期合作意向,热诚欢迎企业和社会各
界加盟参与。

招商合作电话 :0531—88682611,
15688887891

票务咨询电话:0531-66950500

11月8日,由齐鲁晚报主办,齐鲁影业传媒有限公司、北金亚中视国际文化交流(北京)有限公司
承办的“白云山复方丹参片之夜·齐鲁影业携手听云轩相声专场演出”,是“80后相声王子”曹云金
率听云轩在济南举办的首场演出。日前，曹云金接受了本报记者的独家专访，他以一名80后相声演
员的身份表达了在传统与现代交融的大环境下，自己对相声的种种思考。
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